

LES PETITES AFFICHES DES ALPES-MARITIMES, paru en Juin 2014

FISCALITÉ

DROIT

LES ÉCOUTES

►► PARCOURS D'ENTREPRENEUR

CTH Ingénierie : la démarche environnementale au cœur du métier

« Plus qu'un prestataire : un partenaire », c'est ainsi que Stéphane Hansen, à la tête de l'entreprise CTH Ingénierie, définit les relations qu'il entretient avec sa clientèle. Spécialisé dans les travaux à portée environnementale, ce bureau d'études en ingénierie et travaux publics a fait du travail en montagne une spécialité. « Notre objectif est de devenir le bureau d'études partenaire des stations des Alpes du Sud », ambitionne-t-il. « Notre but est de sécuriser et d'optimiser la réalisation de projets de travaux. Nous aimons travailler en proximité, c'est un plus puisque le côté humain en montagne est exacerbé. » Etre en cohérence avec son cœur d'activité est essentiel pour cet entrepreneur, qui s'entoure d'une équipe de collaborateurs avec une « philosophie montagne ».

Originaire de Savoie, Stéphane Hansen est ingénieur en travaux publics de formation et a travaillé pendant 10 ans en maîtrise d'œuvre en région Rhône-Alpes. Après d'autres expériences professionnelles, il a créé il y a 3 ans CTH Ingénierie. « Nous n'avions pas dans le secteur de bureau d'études spécialisé dans les travaux spécifiques de montagne (domaine skiable ou composante environnementale spécifique tels que les feux de forêt, chutes de blocs, pistes d'accès en montagne...). Sur les Alpes-Maritimes, on a 80% du territoire en zone de montagne. C'est un savoir-faire spécifique, avec des techniques de terrassement et de conception projet particulières », détaille-t-il. Une spécialisation qui porte ses fruits puisque Stéphane Hansen ouvrira au 1er juillet une seconde agence à Sisteron. Cette ouverture permettra de « cadrer toutes les Alpes du Sud (06, 04, 05) car tous les gros projets de montagne sont gérés par des bureaux d'études de la région Rhône-Alpes », explique-t-il.

A ce jour, Stéphane Hansen travaille de façon récurrente avec une vingtaine de communes et vient d'obtenir un marché à Gréolières-les-Neiges : « on va faire une retenue collinaire pour les canons à neige, des terrassements de piste, 2 téléskis et 3 km de canons à neige. Ça va être un des plus gros investissements en station de ski au niveau national l'année prochaine. Cela représente 4,5 millions d'euros de travaux. La proximité a fait qu'on était plus compétitif sur les tarifs et il y a un côté local : on travaille là où on vit. »

Une nécessaire formation à un statut particulier : chef d'entreprise

Se former est essentiel, nous explique cet entrepreneur. Il a suivi le cycle « Développer la jeune entreprise » à l'Institut Régional pour la Création et le développement des Entreprises (IRCE), basé à Nice. Tout l'intérêt selon lui est d'attendre le bon moment pour suivre cette formation : « C'est idéal pour l'entreprise qui commence à avoir des clients et qui sent que son activité peut démarrer. Suivre ce type de formation dans les 2 premières années d'activité, cela permet de ne pas se tromper d'évolution... Il faut avoir un minimum de recul sur sa société », explique-t-il. C'est au bout de la première année d'activité qu'il a su apprécier cette formation : « comme tous les chefs d'entreprise qui démarrent, on est confronté à un problème auquel on n'avait pas forcément pensé au début : on est très bon technicien, ingénieur, on est bon commercia-

lement dans notre métier, mais on n'est pas bon en tant que patron au sens large : gérer l'administratif, le recrutement, etc. », se souvient-il. Cette formation a été intégralement prise en compte par le fonds de formation auquel il cotise. Une formation bénéfique avec le recul, en termes d'échanges avec d'autres entreprises comme avec des intervenants qualifiés, qui ont l'avantage d'apporter aux chefs d'entreprise un point de vue extérieur et objectif.

Céline Merrichelli



Stéphane Hansen © CM

En savoir +

Fiche technique entreprise

CTH Ingénierie (Sophia Antipolis)
Chiffre d'affaires 2013 : 195 000 euros.
5 employés

Un recrutement en cours : poste de dessinateur projeteur, avec un profil dessinateur travaux publics, une sensibilité à l'écologie et... la fibre montagnarde.



FLASHEZ-MOI